



LE BEAU LIEU

Bulletin d'informations municipales

JUILLET 1982

MOT DU MAIRE

Nous avons inauguré il y a déjà un mois le nouveau terrain de jeu de Sainte-Pétronille. Depuis, des dizaines de jeunes gens et d'adultes, hommes et femmes, se sont donnés rendez-vous pour jouer à la balle-molle ou pour voir participer les autres.

Lors de l'inauguration de ce terrain, à laquelle participaient nos deux députés fédéral et provincial, Louis Duclos et Clément Richard, des centaines de personnes étaient venues participer aux activités de la journée. C'était alors les Fêtes de la Saint-Jean, fêtes animées presque entièrement par des gens de Sainte-Pétronille.

Tous ceux qui ont assisté à ces fêtes se sont rendu compte de la vitalité de notre village. Du prêtre qui a célébré la messe au début de l'après-midi, aux doyens de Sainte-Pétronille qui ont allumé le feu de la Saint-Jean le soir, en passant par les musiciens, chanteurs, chœur et artisans, ces gens étaient presque tous des résidents de Sainte-Pétronille.

C'est donc un nouveau climat de participation qu'anime notre village. Nous sommes ici quelque 350 familles, soit à peine mille habitants. Nous pouvons faire de notre village non seulement un lieu où il fait bon de-
meurer, mais aussi où il fait bon vivre. Nous pouvons créer ici le cli-
mat de vie auquel nous pouvons rêver pour nous, pour nos enfants, pour
nos amis.

Mais ce climat de vie que vous désirez, c'est par la participation de tous que nous allons l'obtenir. Déjà, nous avons connu plusieurs manifestations de collaboration: l'enlèvement du sable devant les résidences au printemps, le nettoyage des grèves, la participation à l'embellissement des résidences, l'animation des loisirs, la mise sur pied d'une bibliothèque, la chorale, la garderie, les activités de l'âge d'or, la société des concerts de l'île, les multiples artisans de chez-nous et j'en passe.

Chacune de ces activités a eu un animateur qui bénévolement a donné de son temps et de ses énergies pour faire partager ses besoins et ses rêves. Je veux ici les remercier tous.

Mais il y a encore des choses à faire. Et il y a encore de la place pour des gens qui veulent travailler à faire de Sainte-Pétronille, un village actif et fier.

Que ce soit au niveau de l'animation de comités, de mise sur pied de projets spécifiques, ou de participation directe à la vie municipale, on n'a qu'à se faire connaître.

Si vous voulez voir à quel rythme fonctionne à l'heure actuelle notre village, il faut un soir assister aux matches de balle-molle...

Bernard Dagenais

Le maire

VIEUX JOURNAUX

On parle souvent à Sainte-Pétronille, de qualité de vie. On recherche quelqu'un qui aurait envie de s'occuper du recyclage des journaux. Chaque mois des tonnes de journaux sont jetés alors qu'ils pourraient être recyclés...

LES CHEMINEES

Lors de la dernière publication du "Beaulieu", nous vous avons fait connaître le nom du plus bas soumissionnaire en ramonage, en l'occurrence la Firme Rodaric. Il a été porté à notre attention certaines plaintes sur le travail exécuté. Il est opportun de demeurer sur place pour vérifier le travail effectué. Il est bien entendu que le prix suggéré dans l'autre bulletin est pour une cheminée. Si vous avez des plaintes à formuler, communiquez avec la municipalité au numéro 828-2270.

"VILLES, VILLAGES FLEURIS" "MAISONS FLEURIES"

Depuis quelques années, de plus en plus de gens se préoccupent d'embellir et d'aménager les abords de leurs demeures. Aussi, devant l'intérêt grandissant des citoyens pour l'horticulture ornementale, les concours: "Villes, Villages fleuris" "Maisons fleuries du Québec" ont été organisés. Ainsi, Sainte-Pétronille en s'inscrivant à ces concours, avait pour but:

- 1- Développer chez nos gens le goût d'embellir leur milieu;
- 2- Encourager les gens qui ont aménager leur terrain.

La municipalité en guise d'indicatif, a fourni une aide technique et financière au comité d'embellissement en faisant:

- 1- Bénéficier la population de la compétence d'un spécialiste en horticulture ornementale en l'occurrence de M. Camille Pouliot,
- 2- Distribuer 903 arbres, une gracieuseté des Clubs L-H,
- 3- Nettoyer les grèves ou autres endroits publics.

La composition du jury pour le concours "Maisons fleuries" est connue.

Nous y retrouvons Mlle Dunn, Paul Laperrière, Michel Gosselin, et Daniel Guillot. Dimanche le 25 juillet, ils visiteront toutes les rues de la municipalité, et dans tous les cas, l'aménagement ornemental doit être visible de la voir publique.

Des prix seront décernés aux gagnants. Nous profitons de l'occasion pour remercier nos généreux donateurs. Nous aurons comme prix:

- 1- un châle en batik de Violette Goulet de la boutique Vio;
- 2- une aquarelle peinte par Clivier Toupin;
- 3- une figurine signé Dupéré-Ferland;
- 4- une aquarelle d'Anne Beauchemin;
- 5- 9 microsillons donné par CHOI-FM,

Nous attendons la confirmation de quelques autres prix. Nous souhaitons bonne chance à tous.

Comité d'embellissement

BIBLIOTHEQUE

Une rotation de volumes se fait cette semaine à notre bibliothèque municipale. Venez donc "fouiner" et choisir les livres qui répondent à vos goûts. Pour ceux qui ne sont pas encore inscrits, il est encore temps de le faire....Tout le monde le fait...fait le donc. Les bénévoles qui voudraient donner de leur temps au bon fonctionnement de la bibliothèque peuvent communiquer avec Violette Goulet au numéro 828-9245.

EXPOSITION

Durant tout l'été, il y a une exposition de photos des dernières fêtes de la Saint-Jean présentée par M. Daniel Guillot à la bibliothèque municipale. En venant faire l'échange de vos livres, vous pourrez y jeter un coup d'oeil.

LA TURLUTTE

Un grand nombre de personnes se sont rendues écouter le chœur "La Turlutte" lors des fêtes de la Saint-Jean et l'ont beaucoup apprécié. La même expérience s'est répétée une semaine après pour les fêtes du Canada alors que le gouvernement fédéral, par l'entremise de M. Louis Duclos que nous remercions, a accordé une subvention pour permettre à "La Turlutte" de se produire pour votre plus grand plaisir. Tous ceux qui n'ont pas eu la chance d'entendre ce chœur regroupant en grande partie des personnes de l'Île, pourront le faire lors du prochain concert dont la date vous sera communiquée ultérieurement chez les dépositaires habituels.

Un coin de notre Île



Sainte-Pétronille, Î.O.

Cette maison sise au 9, chemin du Bout de l'île (ave Royale), possède un toit à mansarde à deux versants, couramment érigée en cette fin du 19^{ième} siècle. Sa charpente est un carré de bois en pièce sur pièce entièrement chevillée.

L'un de ses premiers habitants, sinon le premier est Pierre Godbout. Les registres montrent qu'il s'est marié à Marie-Joséphine Fournier le 7 mai 1886 en l'église de Sainte-Pétronille de Beaulieu, et qu'il exerce le métier de cordonnier à la basse-ville de Québec.

Les plus âgés se souviennent sans-doute du jeu de croquet. La famille Godbout en possédait un. Ce jeu consistait à faire passer des boules de bois sous des arceaux au moyen d'un maillet. Ce jeu n'est plus pratiqué à Sainte-Pétronille depuis la fin des années cinquante.

Le propriétaire subséquent de cette maison est Joseph Rousseau marié à Bernadette Gourdeau le 10 octobre 1910 en cette paroisse, lequel a exercé la métier de boucher. Les quatre premiers enfants de la famille y voient le jour.

Monsieur Odilon Chatigny, cultivateur, en fit ensuite l'acquisition derrière laquelle, il érigea une grange aujourd'hui démantelée.

Cette vieille maison appartient maintenant à monsieur Pierre Pichette qui y habite durant la saison estivale depuis 1937, année où il en fit l'acquisition.

Daniel B. Guillot

